

ACTA DE CONCEJO MUNICIPAL DE FECHA 13 DE MARZO DE 2019

En Vicuña, a 13 de marzo de 2019, siendo las 09:30 horas, se lleva a efecto la Sesión Ordinaria de Concejo Comunal, presidida por el Señor Alcalde don Rafael Vera Castillo, y la asistencia de los siguientes señores Concejales electos, Funcionarios Municipales, e invitados.

ASISTENCIA CONCEJALES:

SR. YERMAN ROJAS CASTILLO
SR. FRANCISCO AGUIRE CORTES
SRA. MARTA CASTILLO CASTRO
SRA. MIRIAM ROJAS CABELLO
SR. CRISTIAN PINTO TORRES
SRA. NELLY LAZO VALENCIA

FUNCIONARIOS MUNICIPALES:

Sr. Sebastián Vicuña – Asesor Jurídico
Sr. Víctor Vega Astudillo – Asesor Jurídico Depto. Salud
Srta. Nevenka Díaz Miranda – Funcionaria Depto. Salud.

Actúa como Secretaria Municipal Sra. Lisbeth Espinoza Salazar.

El señor Presidente, da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria con la siguiente tabla:

TABLA:

1. Acta anterior.
2. Correspondencia.
3. Exposición informe de Convenios celebrados con el Servicio de Salud Coquimbo durante el año 2019/ Salud.
4. Aprobación de Perfiles Contratos Honorarios a Suma Alzada, Convenios año 2019/ Salud.
5. Cuenta Alcalde.
6. Puntos Varios.

1.-ACTA ANTERIOR

El señor Alcalde solicita al Concejo votar, para aprobar el acta anterior, siempre y cuando no haya ninguna observación.

ACUERDO N°046/2019/SECRETARÍA. - Se aprueba de forma unánime, compendio de acta anterior correspondiente a la Sesión Ordinaria N°07, de fecha 06 de Marzo de 2019, con los siguientes acuerdos: 37 – 38 – 39 – 40 – 41 – 42 – 43 – 44 – 45.

2.-CORRESPONDENCIA:

- Nota interna N°50, Anterior no hay, Materia Respuesta de Memorándum. Vicuña 12 de Marzo de 2019.
A: Lisbeth Espinoza Salazar – Secretaria Municipal
De: Prisilla Orostegui Torres – Jefa de Departamento de Desarrollo Social

Junto con saludar cordialmente, y respecto a lo expuesto por el Concejal Yerman Rojas Castillo, en Sesión de Concejo 22 de Febrero del 2019, me permito informar las gestiones realizadas en el presente caso; Se solicita gestionar limpieza de patio de adulto mayor J.O.R, al respecto se puede informar que posterior a la visita fallida del día 05 de Febrero del presente, se acude nuevamente el día 25 de Febrero

logrando concretar el retiro de escombros según la autorización entregada por la primer autoridad comunal.

Atentamente a Usted Prisilla Orostegui Torres – Jefa de Departamento de Desarrollo Social.

- Nota interna N°10.

Vicuña 11 de Marzo de 2019

De Cristian Pérez Trujillo – Jefe de Comunicaciones.

A Lisbeth Espinoza Salazar – Secretaria Municipal

Junto con saludar cordialmente, por intermedio de la presente, envió a Usted la respuesta al Memorándum N°20, el cual solicita la siguiente información; Con respecto al costo monetario del diario entregado en la comuna es del total de \$1.999.200 con el IVA incluido, para cinco mil ejemplares, en tanto para el costo de transmisión del Programa Radial Vicuña al Día, solo se tiene contrato con las emisoras Montecarlo y San Bartolomé, por un costo total de \$390.000 más IVA, lo cual se contrata cada dos meses.

Cristian Pérez Trujillo – Jefe de Comunicaciones.

- Nota interna N°46, Anterior; Memorándum N°17 del 07/02/19, recepcionado el 14/02/2019.

Vicuña, 07 de Marzo de 2019

A: Lisbeth Espinoza Salazar – Secretaria Municipal

De: Juan Pinto Contreras – Director de Obras Municipal.

Mediante la presente informo a Usted, respecto de materias planteadas por el Concejo Municipal con fecha 06/02/2019 consultadas a esta Dirección de Obras Municipal, mediante Memo N°17 del 07/02/2019 recepcionado el 14/02/2019; Solicita inspección técnica al camino de ingreso al sector de La Compañía, para posteriormente enviar oficio a Vialidad, Concejal Sra. Miriam Rojas Cabello, está Dirección de Obras Municipal, en visita realizada el 05/03/2019 toma constancia de los trabajos realizados por Vialidad en la ruta D-307 sector La Compañía consistente en la reparación de la carpeta de rodados y bacheo respectivo, se hace presente que los trabajos a la fecha que se realizó la visita se encuentran terminados, sin otro particular saluda atentamente a Ud.

Juan Pinto Contreras – Director de Obras Municipal.

- Ord. N°19, Anterior; Memorándum N° 25 del 25/02/2019, Materia; Calle Independencia esquina Sargento Aldea, asentamiento de relleno colector.
Vicuña 06 de Marzo de 2019

De: Juan Pinto Contreras – Director de Obras Municipal.
A: Sr. Claudio Alfaro Rojas

Mediante la presente. Junto con saludar cordialmente informo a Usted, que está dirección de Obras Municipal invita a Usted a una reunión el día 12/03/2019 a las 10:00 hrs, donde deberá presentar escrituras y planos de su propiedad ubicada en Domingo Faustino Sarmiento #93, a fin de evaluar el espacio público en dicha vía, sin otro particular le saluda atentamente, Juan Pinto Contreras – Director Obras Municipal.

- Nota interna N°43, Anterior; Memorándum N°23 del 18/02/2019, recepcionado el 04/03/2019,

Vicuña, 06 de marzo de 2019

De: Juan Pinto Contreras – Director Obras Municipal
A: Lisbeth Espinoza Salazar – Secretaria Municipal

Mediante la presente informo a Usted, respecto de materias planteadas por Concejo Municipal de fecha 18/02/2019, consultadas a esta Dirección de Obras Municipal, mediante Memorándum N°23 del 18/02/2019, recepcionado con fecha 04/03/2019; Solicita respuesta de Dirección de Vialidad respecto a obra ruta D-359 cruce D-287, Concejal Sr. Yerman Rojas Castillo, está Dirección de Obras Municipal, mediante Ord. N° 83 del 13/12/2018, solicitó a la Dirección de Vialidad IV Región, información relativa de la obra antes señalada, por la que se obtuvo respuesta de dicho servicio mediante el Ord. N°2.810 del 27/12/2018, en el cual se señala que se ha procedido ha llamado mediante licitación pública a fin de dar continuidad a los trabajos inconcluidos, se adjunta Ord. N°83 y Ord. De Vialidad N°2.810, sin otro particular saluda atentamente, Juan Pinto Contreras – Director de Obras Municipal.

3.- Exposición de informes de Convenios celebrados con el Servicio de Salud Coquimbo durante el año 2019.

Presenta Víctor Vega Astudillo – Asesor Jurídico Depto. Salud.

Expone Víctor Vega Astudillo – Asesor Jurídico Depto. Salud.

4.- Exposición de Perfiles Contratos Honorarios a Suma Alzada, Convenios año 2019

Presenta Nevenka Díaz Miranda

Expone Nevenka Díaz Miranda

ACUERDO N°047/2019/SALUD. - Se aprueba de forma unánime, Perfiles Contratos Honorarios a Suma Alzada, Convenios año 2019.

“Programa de Acompañamiento Psicosocial en la Atención Primaria de Salud”

- 1 Asistente Social o Trabajador Social
- 1 Trabajador Comunitario de Salud Mental

“Programa Detección Intervención y Referencia Asistida para Alcohol, Tabaco y otras Drogas (DIR)”

- 1 Psicólogo

“Programa “Mejoramiento del Acceso a la Atención Odontológica”

- 4 Cirujanos Dentistas

“Programa de Apoyo al Desarrollo Biopsicosocial en Red Asistencial, Chile Crece Contigo”

- 2 Educadoras de Párvulos
- 1 Enfermera
- 1 Matrona
- 1 Psicólogo
- 1 Fonoaudiólogo

“Programa Vida Sana (con intervención en los factores de riesgo de enfermedades no transmisibles)”

- 1 Nutricionista
- 1 Psicólogo
- 1 Kinesiólogo

“Programa de Resolutividad en APS”

- 3 Médicos Cirujanos
- 1 Médico Oftalmólogo

“Programa Campaña de Invierno y Vacunación”

- 1 Kinesiólogo
- 1 Técnico de Enfermería de Nivel Superior

“Programa AGL Campaña de Invierno”

- 1 Kinesiólogo
- 2 Técnico de Enfermería de Nivel Superior
- 5 Médicos Cirujanos

5.- Cuenta Alcalde:

Alcalde señala actividades que se realizaron en los últimos días que son muy importantes, en la cual participó el Concejal Yerman Rojas Castillo en una de ellas, que es la primera fecha del Campeonato Zonal Norte Enduro, señala que es absolutamente rescatable y mencionable no solamente por los resultados, los resultados nos indican que a nivel de súper experto Arturo Jopia un muchacho muy joven pero que compite con gente que tiene mucha experiencia, en la mayoría de los casos con gente que tiene mayor edad que la de él, efectivamente ha obtenido el primer lugar, lo que nos da indicios que efectivamente en Arturo tendremos un representante que luchará por el título durante todo el año y que ya en su primera fecha ha logrado colocarse en primer lugar, situación similar que en el caso de Ignacio Álvarez, es un niño de 10 años, que el año pasado salió campeón nacional y también salió segundo a nivel sudamericano, la verdad que nosotros vaticinamos una vez más sin ser experto, que vamos a tener un gran competidor y ojala nuevamente un campeón nacional que es de nuestra comuna, un deporte que se ha sido posicionando producto del esfuerzo de las dos agrupaciones importantes que tenemos en nuestra comuna, está en particular que tenía que preocuparse de la organización de este evento, doy cuenta porque nosotros como Concejo también hacemos un aporte para la materialización de este evento, y la verdad es, que toda la información todos los comentarios que recibimos absolutamente positivos, todo el mundo encantado, con la fecha con el circuito, con el terreno conseguido, con la organización de quienes organizan esto, y evidentemente también los agradecimientos al Municipio, hacia al Concejo en termino de poder apoyar este tipo de iniciativa durante todos estos años, este no es el primer año que los apoyamos, durante años venimos apoyando diferentes disciplinas deportivas, y la

verdad es que sin lugar a dudas esta fue una tremenda fecha para Vicuña, recordemos que en la categoría súper experto el 3er lugar también recayó en Vicuña, es impresionante lo que están haciendo los muchachos en términos de competir, y no solamente competir si no ganar y estar en el podio, vienen representantes de la Tercera y Cuarta Región, de la Región de Atacama, equipos muy duros y muy fuertes, Vicuña sigue logrando posicionarse y tener en podio a nuestros competidores, Alcalde le da la palabra al Concejal Yerman Rojas Castillo el cual señala: Reforzar lo que decía el Alcalde en el sentido de la organización, porque ahí uno puede ver el compromiso de estas organizaciones sociales, que se comprometen a organizar, y mencionar que además le toco la primera fecha, con 130 competidores en las distintas categorías, ese campo denominado las tierras, se veía de otro nivel, con carros de Food Trucks, el entorno, los competidores mencionaban que otros lugares no prestan la misma atención que es bastante riguroso después de las vueltas los competidores uno veía que salían exhaustos de las competencias, felicitar a cada uno de lo que nombre el Alcalde, y también a alguien que destaca Cristóbal González que salió Primero de su categoría, también es de Vicuña de la Localidad de Calingasta, con muy buenas proyecciones el año pasado lamentablemente por un accidente que tuvo en la última fecha, no pudo conseguir el primer lugar, pero este año lo va a lograr por ese accidente, por gano casi todas las carreras, reiterar que estuvo muy bueno, muchas personas de distintos lados, felicitar nuevamente a la organización, porque estaba todo impecable, cada uno cumpliendo sus funciones, reitera las felicitaciones, Alcalde señala felicitaciones para todos los clubes especialmente a Club de Motos Valle de Elqui, que son ellos quienes organizan y que hacen un esfuerzo, fundamentalmente padres o familiares de los competidores, que lo que partió como un sueño hoy se está materializando, se están obteniendo resultados, y lo más importante independiente de los resultados que han sido bastante favorables para la Comuna, creemos que vamos a seguir teniendo buenos resultados, interviene el Concejal Yerman Rojas Castillo indica que el cierre lo realiza el Club de Moto Enduro de Vicuña, a lo que el Alcalde afirma que también contribuyen porque había un circuito que estaban solicitando el Club de Moto Enduro, conversamos con los propietarios de los terrenos y nos conseguimos ese terreno para la última fecha, la verdad es que las cosas están saliendo bien en términos de deporte y claramente el Motocross está teniendo una figuración increíble en nuestra Comuna, como segundo punto me gustaría mencionar el Festival de la Mujer Estrella del Valle de Elqui, donde 13 participantes, 13 mujeres de la Comuna que compitieron, el nivel de talento, lo pueden confirmar las personas que estuvieron presentes, lograron con eso algo que era súper importante, visibilizar a las mujeres, con desplante con categoría, con la calidad vocal que ellas tenían, la verdad es que es impresionante, y vuelve a reiterar que fueran solo mujeres Vicuñense, nos obliga a que el próximo año repetir esa fecha probablemente está misma actividad, porque es una oportunidad de visibilizar a las mujeres de nuestra Comuna, que son talentosas que son capaces y que no la conocemos en este ámbito de poderlas ver, aplaudir, felicitar, la verdad es que es una carga para está Municipalidad ya que veníamos recién saliendo del carnaval elquino, y después de diez días volver a realizar una actividad, y poder lograrlo nos llena de satisfacción, esperamos que el próximo año podamos materializar un segundo certamen del festival de la Mujer Estrella del Valle de Elqui, porque

realmente los talentos que hay en nuestra comuna son increíbles, felicitar no solo a las ganadoras, si no a todas las que participaron, todas tenían una gran calidad vocal, nos tocaron dos noches muy frías, pero nuestros vecinos acompañaron y estuvieron, gritaron, corearon, cantaron, aplaudieron, fueron increíblemente respetuosos, no se presentaron situaciones de que pifiaran, fueron muy respetuosos con todas las competidoras, y la ganadora Marcela Lemus recibió el cariño y el afecto de la gran mayoría de los asistentes, ella estaba claramente dentro de las favoritas para poder recibir esta distinción, otro punto importante es la entrega de útiles escolares y mochilas siempre es un hito importante, evidentemente ayudan a la economía local de nuestros vecinos, que claramente les entrega la posibilidad de emparejar un poco la cancha para aquellos que no tienen los recursos para adquirir una mochila de esas características como las que se le regaló, los útiles escolares que siempre se reciben de buena forma en estos momentos, por séptima vez consecutiva entregamos útiles escolares y tercera vez que entregamos mochilas, porque efectivamente duran un par de años, y al ver la alegría de los niños nos dice que no nos hemos equivocado en la decisión de entregarles estos insumos importantes, también con satisfacción de que por fin después de muchas veces que quisimos hacerlo hoy día hemos logrado los recursos, el financiamiento, el apoyo para pavimentar nuevamente ya que se rompió completamente el asfalto de la calle Dolores Pinto en la Población Joaquín Vicuña, debe ser la calle con más hoyos de la Comuna de Vicuña, haber conseguido con el SERVIU la re-pavimentación de esa calle Dolores Pintos y la mejora de calle Baquedano, nos llena de satisfacción, tanto tiempo, tantas gestiones que realizamos para poderlo conseguir y hoy día poderlo conseguir, que eso se esté realizando nos llena de satisfacción y a los vecinos de la Población Joaquín Vicuña decirles que tanto tiempo tuvieron que esperar, pero que gracias a dios lo pudimos realizar, van a tener molestias estos días porque no van a poder ingresar autos , se presentaran muchas dificultades, pero después de las dificultades van a tener una calle como la que cualquier vecino de vicuña se merece, habrá un pavimento nuevo, y eso nos tiene muy contentos.

6.- Puntos Varios:

Concejal Cristian Pinto Torres:

1. A Depto. de Educación, voy a seguir fiscalizando, por todas las denuncias que realice la Comunidad porque mi objetivo siempre será velar por la Comunidad porque ellos son los beneficiados.
2. Solicito la presencia de funcionarios del Depto. de Educación para la próxima sesión de Concejo Municipal.

Felicitar a la gente del Programa Vínculos en la actividad que desarrollaron, felicitar a los que se fueron y a los que ingresan, se nota que hay una buena relación.

COMUNICACIONES – Sr. Francisco Varela, sin señal Canal Mega más de un mes.

OBRAS – Solicita informe por veredas calle y árboles en calle Independencia entre Baquedano y Carrera.

FISCALIZACIÓN – Solicita inspección en Calle Sargento Aldea entre Gabriela Mistral y Yungay, donde se realiza feria, después que se realiza dicha feria los vecinos manifiestan problemas de olores, dado que lavan en artefactos que usan, ej. el Sr. Que vende pescado, y el líquido lo bota en la vereda y en la calle.

SALUD – Solicita informe de convenio realizados por el Departamento año 2018 cantidad de beneficiarios y responsabilidad administrativas, el o los funcionarios por no entregar información a tiempo la cual se vuelve a repetir primero 28 de Diciembre del año 2018 y ahora Marzo 2019 (Convenios de Gobierno).

FINANZAS – Solicita informe con fotos de respaldo, por problemas de limpieza en los diferentes patios del Cementerio de Vicuña, y a la vez informe de mantención de cada uno de los cementerios municipales de la Comuna.

JURIDICO – Causa C-84-2019

Concejal Yerman Rojas Castillo:

1. Solicita a petición de conductores, gente de la locomoción colectiva, ver la posibilidad de notificar a los propietarios sobre la poda de árboles en el callejón marquesa, camino que va a la viñita hay 100 mts. en que los arboles angostaron la calzada y los conductores se tienen que detener para poder observar.
2. Solicita información sobre la compra de la ambulancia del Depto. De Salud, lograr la adquisición antes del eclipse, ya que el hospital tiene dificultades, entonces es importante que llegue antes de esa fecha para cualquier tipo de contingencia que pueda ocasionar el eclipse.

El Concejal le informa al Alcalde, sobre la reunión que tuvo con el Concejo Consultivo del Hospital de Vicuña, donde asistió junto al Concejal Cristian Pinto, y la Concejala Nelly Lazo, se plantearon varias situaciones no solamente el tema de las falencias de infraestructura o las brechas sobre las

contrataciones, le pareció atingente traer a la mesa algunas de los temas que se trataron en esa reunión, también se dio cuenta de los reclamos, ya que algunas veces se quedan con la sensación, les comentaron los funcionarios que en el año 2018 recibieron 148 reclamos, de los cuales el 54% esto que son 80 son de la parte de urgencias 64 son del Policlínico, la grata sorpresa es que no solamente hay reclamos si no que alcanzaron un total de 138 felicitaciones, y les explicaban que principalmente esto era de gente que viene de afuera que tienen otra experiencia en sus propios hospitales y aquí ratifican la atención oportuna y de calidad, que en muchos recintos del país no se entrega, había una brecha entre reclamos y felicitaciones, esto habla de las mejoras que ha implantado la nueva directora, que está asumiendo tiempo completo de este recinto hospitalario, una de las solicitudes que va a llegar al Concejo Municipal del Concejo Consultivo es la necesidad que ellos tienen sobre algunas herramientas, vieron juntos incluso con la Presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos y otras presidentas que son parte de este Concejo, la posibilidad de aportar a través de una subvención extraordinaria para que ellos puedan tener estas herramientas, porque crearon un voluntariado de personas mayores, que les gustaría trabajar e ir hermoheando las áreas verdes del hospital, nos pareció importante, en algún momento va a llegar para que se tenga toda la buena disposición porque en este caso el Concejo Consultivo va a generar un tipo de bingo o de rifa, más lo recursos que tienen, ir a la implementación de sillas para el policlínico, porque se está trabajando con esta nueva directora, en darle otra cara al hospital, y están en un proceso de acreditación, el mismo que tenemos que asumir nosotros en el CESFAM, para poder seguir con las prestaciones GES, es importante y de esa manera quieren ir coordinando, esperan que en la próxima reunión pueda asistir Sr. Alcalde, para empezar con todas las coordinaciones y van a presentar en esa oportunidad el plan de contingencia para el eclipse, que se tiene que trabajar en conjunto con el CESFAM, la próxima cuenta de la directora del hospital será el 18 de Abril, lugar por confirmar.

OPERACIONES – Solicita poda de árboles sector callejón Marquesa, solicitud de conductores, por angostamiento de la vía, (podar o notificar a propietario).

SALUD – Solicita información de la compra de ambulancia 4x4 (fase de compra).

COMUNICACIONES – Francisco Varela solicito contestar solicitud para pasar capsula campaña del Ministerio de Salud, Asistente Social Silvana Yaguer (Hospital de Vicuña).

EDUARDO GALENO – Solicita información de “Pro-empleo” posibilidad de ½ (media) jornada para trabajo en Hospital de Vicuña.

Concejala Miriam Rojas Cabello:

1. Solicita y reitera retiro de piedra que está frente al CESFAM.
2. Solicita estudios en arreglos en Calingasta ya que está muy desordenado, y ha habido varios accidentes, ordenar callejones y retirar letreros que digan a la pampilla.
3. Solicita a petición de vecinos de los jardines, arreglos en veredas del pasaje los jazmines, ya que se encuentra en malas condiciones, ya que se han caído varios adultos mayores.

Agradece por la reunión donde asistieron Carabineros, PDI, y vecinos de otras poblaciones, en población Antakary, apoyo y respaldo de los diferentes Deptos. De la Municipalidad de Vicuña, reitera al Alcalde que está pendiente una reunión con los vecinos de Hierro Viejo, buscar fecha para que vecinos puedan plantear necesidades.

SECPLAN – Solicita retiro de piedra de gran tamaño la cual se encuentra frente al CESFAM de Calingasta.

SECPLAN – Reitera petición de meses atrás de parte de Vecinos, sobre todo Adultos Mayores de la Población Los Jardines – Pasaje Los Jazmines, las veredas están en malas condiciones, y es muy peligroso.

TRANSITO – Solicita gestión para los vecinos del sector de Calingasta, para reordenar el tránsito que varios puntos del sector existen la posibilidad de instalar letreros que señalen subida y bajada, que se haga un estudio y sobre todo hacer retiro de letreros que aún están colgados que indican “Pampilla de San Isidro”, Favor de retirar.

Concejala Nelly Lazo Valencia:

OBRAS – Solicita realizar visita de inspección en Villa San Rafael, ya que existen pimientos que están levantando el piso de viviendas.

SECPLAN – Reitera cortes de ramas de moros que afectan la visibilidad en la Avenida Domingo Faustino Sarmiento hasta Calle Condell.

OBRAS – Solicita fiscalización en calle Infante Sur (hacia el rio) ya que se encuentra muy deteriorado el asfalto, también existe un evento (hoyo) de considerables dimensiones.

El señor Alcalde, consulta si no hay más puntos que tratar agradece a cada uno de los asistentes y pone término a la sesión.

ALCALDE RAFAEL VERA



CONCEJALES:

YERMAN ROJAS CASTILLO

FRANCISCO AGUIRRE CORTES

MARTA CASTILLO CASTRO

MIRIAM ROJAS CABELLO

CRISTIAN PINTO TORRES

Handwritten signatures in blue ink on horizontal lines. The signatures are: 1. A large, stylized signature starting with 'Y'. 2. A signature starting with 'F'. 3. A signature starting with 'M'. 4. A signature starting with 'M'. 5. A signature starting with 'C'.

NELLY LAZO VALENCIA



A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Nelly', is written over a horizontal line.



LISBETH ESPINOZA SALAZAR
SECRETARIA MUNICIPAL